

## 6 Société et Culture

## Piéton

## Nostalgie, nostalgie !



Photo : FA

Cette pancarte porte encore le nom de l'ancêtre de la Société sucrière africaine du Gabon (Sucaf), la So.Su.Ho. La Société sucrière du Haut-Ogooué (So.Su.Ho) s'est, en effet, muée en Sucaf en 1998, suite à sa privatisation. Comme pour rappeler l'ancienne appellation, ce panneau de signalisation, située à l'entrée de Moanda, arbore encore fièrement l'ancien nom. On se demande bien pourquoi ?

## Encore un caniveau ouvert !



Photo : FA

Ce caniveau à ciel ouvert se trouve tout juste aux abords du Palais de justice de Libreville, sur l'axe menant à l'État major de l'Armée. Un danger permanent pour les automobilistes et les piétons. C'est un énième caniveau qui se trouve dans cette situation. Faut-il finalement comprendre que les contrats d'entretien des routes dans notre pays ne prennent pas en compte ces caniveaux de plus en plus visibles ?

## Une jubilation de courte durée



Photo : E.Lapeitha

Conviés à la signature des bulletins de leur progéniture, les parents d'élèves du lycée de Diba-Diba, dans le premier arrondissement de Libreville, ont été désagréablement surpris par l'état de dégradation de la route menant à l'établissement, suite aux travaux de construction confiés à une société de la place, sur un linéaire de moins d'un kilomètre. Les travaux piétinent toujours. Et la pluie venue s'ajouter n'a fait qu'accélérer la dégradation de ce tronçon, qui n'attend que son bitumage. Finalement, une joie de courte durée pour les riverains et autres usagers, qui croyaient à la fin de leur calvaire en voyant des engins lourds débarquer.

Par FA &amp; E.L

## Université Omar Bongo/Mouvement d'humeur des étudiants, hier Des revendications qui n'en finissent pas !

FA et R.H.A

Libreville / Gabon

LES étudiants de l'Université Omar Bongo (UOB) se sont à nouveau fait remarquer, hier, dans l'une des postures auxquelles les Librevillois sont déjà habitués : le mouvement d'humeur. Comme on pouvait s'y attendre, ils ont érigé des barricades à l'entrée de l'institution en signe de revendication de leurs droits.

Cette fois les revendications portent sur les travaux inachevés dans le campus, particulièrement ceux concernant la réfection des pavillons, le silence du ministre de tutelle après la signature de la trêve, le service offert par la Sodexo qui,



Photo : LUUM

L'UOB à nouveau en ébullition, hier, à la suite d'un mouvement d'humeur des étudiants.

selon eux, est incomplet du fait de l'unique repas servi, sans oublier l'incontournable question du paiement de la bourse. Les forces de l'ordre ont investi les lieux

quelques minutes après l'érection des barricades et dispersé les manifestants à coup de gaz lacrymogènes. à la suite de quoi le calme est revenu sur les lieux.

## Assemblée générale de l'Union des anciens travailleurs et retraités de la CNSS

### Vers l'aboutissement des revendications

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY

Libreville/Gabon

L'Union des anciens travailleurs et retraités de la CNSS (UATC) a tenu, vendredi dernier, une assemblée générale, dont le but est de faire le point des avancées de leurs revendications.

DEPUIS juillet 2015, l'Union des anciens travailleurs et retraités de la Caisse nationale de sécurité sociale (UATC) a entrepris plusieurs rencontres avec le secrétaire général de la présidence de la République, Etienne Massard Makaga, afin de trouver des pistes de solutions à leurs différentes revendications. L'assemblée générale de vendredi dernier avait donc pour but de rendre compte des discussions entre le bureau directeur de l'UATC et les autorités en charge du traitement de leurs dossiers.

En effet, les ex-agents de la CNSS revendiquent depuis 2013 le paiement de leur pension, la transactionnelle, le recrutement à la Fonction publique ou à la CNSS des agents licenciés de façon abusive. La rencontre de vendredi était non seulement l'occasion pour le président de cette association de revenir sur leurs points de revendications, mais aussi de rassurer les principaux concernés de leur aboutissement dans les tout prochains jours.

« Nous avons rencontré, à deux reprises, le secrétaire général de la présidence, avec qui nous avons eu des séances de travail. Il nous avait recommandé de recenser tous les agents mis à la retraite et licenciés



Photo : Adjaô NTOUTOUME

Le président de l'association des défilés de la CNSS, Alphonse Ella Beyeme, intervenant.



Photo : Adjaô NTOUTOUME

L'assistance lors de l'assemblée générale des défilés de la CNSS.

abusivement, désireux de reprendre leur service. Ce recensement devrait permettre aux autorités de les réintégrer soit à la Fonction publique, soit à la CNSS. Lors de nos échanges, nous avons aussi émis quelques propositions à Monsieur Etienne Massard, notamment la réintégration des infirmiers, brancardiers, sages-femmes, médecins, etc. sous contrat de vacation ou comme contractuel à la Fonction publique», a fait savoir Alphonse Ella Beyeme, président de l'UATC.

Ces anciens travailleurs et retraités ne comprennent toujours pas les raisons de leur licenciement. Ils sont d'ailleurs nombreux à être retraités, certains avant même d'avoir 40 ans. « La CNSS a volontairement en-

voyé certains agents à la retraite. Ces derniers devraient percevoir une somme susceptible de couvrir leurs années de travail. Ils attendent désespérément que cette transactionnelle leur soit versée. Nous constatons aussi des erreurs de calcul sur la pension. Certaines primes n'ont pas été prises en compte dans ces calculs», a ajouté Emile Wandjie, secrétaire général de l'UATC.

En outre, les membres de l'Union des anciens travailleurs et retraités de la CNSS reconnaissent que depuis leurs différentes rencontres avec le secrétaire général de la présidence, certains points de leur cahier de revendications ont trouvé satisfaction et espèrent, toutefois, en obtenir gain de cause sur leur ensemble.

## Ici et ailleurs

- Journée mondiale de la jeunesse

YALI'G fait découvrir aux jeunes la mémoire du Gabon



Photo : AEE

Le DG des Archives nationales, René Azizet Sonnet, présentant sa structure aux jeunes.

Pour marquer son empreinte dans la célébration de la journée mondiale de la jeunesse, vendredi dernier, l'Organisation non gouvernementale (Ong) Young African Leaders Initiative, section Gabon (YALI'G) a sélectionné un groupe de jeunes des différents établissements scolaires de Libreville, pour une visite guidée aux Archives nationales. A travers cette visite, YALI'G veut semer la graine de l'attachement patriotique en ces jeunes élèves en leur faisant connaître l'histoire du Gabon, et la signification des symboles de la nation.

- Fièvre jaune

### 51 morts en Angola

L'épidémie de fièvre jaune qui sévit en Angola a fait 51 morts sur 240 cas suspects depuis le 30 décembre, selon un bilan communiqué, hier, par les autorités sanitaires du pays.

"L'épicentre de l'épidémie se trouve dans la municipalité de Viana", ville située dans la banlieue de la capitale Luanda, où "29 décès et 92 cas" ont été recensés, selon la directrice nationale de la Santé publique Adelaide de Carvalho. Une campagne de vaccination a été lancée dans le pays, et 451.000 personnes ont déjà été immunisées, sur 1,5 million prévues.

- Religion

### Le pape plaide pour un Mexique pacifié

Le pape François a plaidé, dimanche, pour un Mexique pacifié, "sans trafiquants de la mort" et sans émigration, à l'issue d'une messe devant 300.000 fidèles dans la ville d'Ecatepec, proche de Mexico, connue pour sa criminalité élevée et les violences contre les femmes.

Devant une foule très fervente, qui avait commencé à affluer dès la veille, le pape a prononcé la prière de l'Angelus pour le Mexique, dont il a rappelé la patronne, la Vierge de Guadalupe, qu'il avait vénérée samedi. Il a appelé les catholiques à retrouver confiance au milieu des fléaux de la corruption et de la criminalité.

Rassemblés par P.M.M